

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 85 (1958)
Heft: 7

Artikel: Action patoisante en Valais
Autor: Défago, Adolphe
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-230950>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Pages valaisannes

ACTION PATOISANTE EN VALAIS

Le 18 janvier dernier s'est tenue, à Sion, sous la présidence de M. Jos. Gaspoz, une assemblée du Comité valaisan, lequel a traité différents problèmes relatifs à son mouvement de rénovation de notre dialecte patois.

Un commentaire sur les principaux sujets traités à la précédente assemblée du Comité romand mit en évidence la démission si regrettée du sympathique président romand, M. Charles Montandon, qui se retire pour cause de surcharge de travail, la nomination au Comité romand du Rd. curé d'Arbaz Sierro, et celle de M. Dayer, juge à Evolène, délégué valaisan à la Commission des Archives sonores.

Il est fait part du grand concours de patois qui aura lieu en 1959, en même temps que la Fête romande dans la moyenâgeuse cité de Moudon.

Il fut aussi question de notre ami littéraire de liaison, le Conte romand, auquel tout patoisant doit de s'abonner pour soutenir notre action et le rendre vivant. Qu'on se le dise !

Le programme valaisan pour 1958 comprend la Fête cantonale du patois qui se tiendra à Evolène, station touristique de renommée qui a su garder le sens des traditions, celle du costume en particulier. Le concours de patois, avec prix, aura lieu en même temps, soit à la date du 10 juillet.

M. Ernest Schulé, directeur du Glossaire, a émis, avec son bon sens habituel, une suggestion qui a retenu l'attention et a prévalu par la suite qui y sera donnée dans une assemblée prévue pour le 9 mars. Il s'agit de la « géographie » de nos différents patois valaisans si variés et des moyens de coordination entre eux. (Voir à ce sujet le Conteur du 15 février.)

Le mouvement de rénovation a pris un essor réjouissant en Valais : des groupes sont en formation à Isérables, Savièse, Evolène, etc., et ces vaillants pionniers de nos belles traditions vont, dans les pièces de théâtre qu'ils sont en train de monter, chanter les gloires du beau et pittoresque Valais, sa vie laborieuse, les scènes villageoises aux jours de fêtes traditionnelles, et tout cela en un langage coloré, imagé, bien du terroir et si apprécié des masses populaires : le patois.

Adolphe Défago.